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Claudio Ramírez 
cramirezrcomercuriovalpaci 

on la preocupación de 

nueva “zona de sacrifi- 
cio” están los pescadores dela 
caleta Pichicuy, en La Ligua, 
tras el desarrollo de un proyec- 
to para una planta desaladora 
enlazona, iniciativa que rein- 
gresó hace unos días su estudio 
de impacto ambiental al SEIA 

La planta y sus obras aso- 
ciadas permitirán abastecer 
hasta un máximo de 240 litros 

por segundo de agua para uso 
industrial y/o potabilizable ala 
Región. Abarca las comunas de 
Papudo, La Ligua, Zapallar, Ca- 
bildo y Nogales y contempla 
una inversión de US$ 118,9 mi- 
llones. 

El proyecto, cuyo titular es 
la empresa Green Water La Li- 
gua SpA, considera la cons- 
trucción de obras marítimas 

para la captación de agua de 
mar, lacual será conducida ha- 
cia una estación. En el estudio 
se explica que, utilizando el 
principio de vasos comunican- 
tes, elagua será derivadahacia 
unasentina ubicada en el sec- 
tor costero de Pichicuy. Desde 
allí el agua se impulsará hacia 
laplanta desaladora, ubicadaa 
aproximadamente 2,3 kilóme- 
tros de distancia. 

Ahí, elagua de mar seráso- 
metidaa unaserie de procesos 
para luego ser impulsada hacia 
un sistema de osmosis inversa, 
proceso medianteelcual se ge- 
nerarán dos flujos que son el 
agua desalada y la salmuera. 

La primera, que es el pro- 
ducto, seráalmacenada y luego 
impulsada y transportada tra- 
vés de una red de tuberías de, 
aproximadamente, 90 kilóme- 
tros, con destino a dos puntos 
principales de entrega en las 
comunas de Nogales y Cabildo. 
Entanto, la salmuera sería de- 
vueltaal fondo marino. Y es es- 
to, precisamente, lo que preo- 
cupaa los pescadores del sec- 
tor, que hicieron patente susre- 
paros frente a esta situación. 

  

“NO A CUALQUIER COSTO” 
“No estamos en contra del pro- 
greso, sabemos que la provin- 
cianecesitaagua, perono pue- 
de ser a cualquier costo (.... 
Acásetrabaja hacemás de100 
años y es algo que hay que cui- 
dar. Sabemos lo que ha pasado 
enel norte y también en Venta- 
nas y Puchuncaví”, comentóel 

100 
pescadores, aproxima- 
damente, desempeñan sus 

labores en la caleta de Pi- 
chicuy, en la Ligua. 
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TRABAJADORES SEÑALAN QUE LA INFRAESTRUCTURA PONE EN RIESGO SU ACTIVIDAD. 

Desaladora: en alerta 
están los pescadores 
ante nuevo proyecto 
REGIÓN. Gremios de la caleta de Pichicuy, en La Ligua, 
subrayan que “harán respetar sus derechos”. 

“No estamos contra 
el progreso, sabemos 
quela provincia 
necesita agua, pero 
no puede sera 
cualquier costo”. 

Viterbo Ibacache 

Presidente Sindicato de 
Pescadores de Pichicuy 

presidente del sindicato de 
pescadores de Pichicuy, Viter- 
bo Ibacache, quien representa 
amás de 70 de los100 trabaja- 
dores que laboranen el sector. 

“Nos tienen que asegurar 
queesto notendrá efecto algu- 
no sobre nuestra actividad y 
que cumplirá la mejor norma- 
tiva a nivel mundial (...). No 
queremos pagar las conse- 
cuencias y por eso nos hemos 
hecho asesorar legalmente y 
también estamos solicitando 
reuniones con el Gobierno Re- 

gional”, dijo el dirigente. 
Sobre contactos con la em- 

presa, remarcó que han tel 
do, peroque noseles haentre- 
gado detalles. “Le hemos pedi- 
doquenos expliquen eltema y 
no han sido directos. Sinonnos 
quieren dar detalles, es porque 
algoestán escondiendo, quel 
mos tener una mayor parti 
pación”, observó. 

  

   

“En el proceso de 
evaluación (...) se 
informará sobre 
las medidas y 
compromisos 
ambientales que ha 
considerado el 
proyecto”. . 

GW La LiguaSpa 

El dirigente del Sindicato 
de Pescadores y Buzos Artesa- 
nales Caleta Pichicuy, Aquiles 
Barrueto, manifestó que “una 
vez más, como pasó conelpro- 
yecto Hidroaysén, una empre- 
sa privada dando como excusa 
una crisis ambiental efectiva, 
comoeesla escasez hídrica dela 
Provinciade Petorca, pretende 
imponer un proyecto deespal- 
das a la ciudadanía”. Agregó 
que “no nos oponemos al pro- 
greso, sino ala prepotencia ya 
las mentiras de quienes vienen 
a hacer un negocio en nombre 
del medioambiente. No tene- 
mos dudas que estaagua es pa- 

res, Felipe Olea, indicó que se 
prepara una impugnación for- 
mal al proyecto en el SEIA ya 
su futura solicitud de conce- 
sión marítima. “Nos haremos 
parte en todos los procesos au- 

torizatorios quehayansido ini-
cidos y que inicie a futuro la
empresa, con el fin de hacer
valer los derechos de nuestra

representada y de los pescado-
res de Pichicuy”. 

El profesional indicó que es
inaceptable que una empresa
intente obtener permisos para
un proyecto sin entregar infor-
macióna lacomunidad. “Es no

haber entendido nada. Esinex-

plicable que con la existencia
de jurisprudencia en la Corte
Suprema que habla de la im-
portancia de la participación
ciudadana, la empresa no haya
realizado esta participaciónan-
tes deingresar el estudio de im-
pacto ambiental”, destacó. 

DIÁLOGO ABIERTO 
Desde la empresa titular de la
iniciativa comentaron que “es-
tamos conversando con todas
las comunidades que poten-
cialmente se beneficiaríancon
el proyecto, manteniendo la
política del buen vecino”. 

Agregaron en su declara-
ción que “en el proceso deeva-
luación deimpactoambiental, 
se informará a todas las comu:
nidades que potencialmente se
verían afectadas, sobre las me-
didas y compromisos ambien-
tales que ha considerado el
proyecto”. as

DC define el sábado 
si se cuadra con Jara 

q y unidad oficialista 
ELECCIONES. Falange totalmente 
quebrada en la previa de Junta Nacional. 

  

SILA DC SE DESMARCA DE JARA, DEBERÁN ARMAR UNA LISTA PROPIA. 

stesábado, la Democra- 
E cia Cristiana (DC) cele- 

brará una Junta Nacio- 
nal clave, en la que deberá re- 
solver si apoya la candidatura 
presidencial de Jeannette Jara, 
definición que tambiénimpac- 
taráel camino parlamentario 
del partido y sueventual incor- 
poracióna la lista única del ofi- 
cialismo. 

Mucho se ha hablado so- 
bre las diferentes posturas 
que han tomado los comuna- 
les y regionales de la DC; sin 
embargo, el primer vicepresi- 
dente regional, Absalón Opa- 
zo, dice que nada de eso tiene 
validez formal y que “el único 
organismo que tiene la com- 
petencia para poder definir 
este tema esla Junta Nacional 
del partido, de acuerdo a los 
estatutos”. 

Consultado sobre qué espe- 
ra que ocurra mañana respecto 
alacandidatura de JeannetteJa- 
ra,Opazoenfatiza quelo central 
es evitar una fractura interna. 
Loqueleinteresa “esqueel par- 
tido no se divida por esta situa- 
ción. Yo creo que no amerita 
que la Democracia Cristiana se 
divida por unacandidatura pre- 
sidencial. Nunca lo hemos he- 
choen la historia, jamás”. 

Consciente de lo que está 
enjuego en lo parlamentario, 
poneelfoco “enquelas dos lis- 
tas no son un inconveniente”, 
aun cuando dice que “es acon- 
sejable una lista única o mayo- 
ritaria y lo está pidiendo el Pre- 
sidente Boric”. Y si bien sabe 

queno alcanzan loscupos, cree 
que “hay clara consciencia” y 
que “la DC no vaa pedir cupos 
en todos los distritos, sino en 
aquellos dondetengamos posi- 
bilidades reales”. 

“No amerita la 
Democracia 
Cristiana ser dividida 
por una candidatura 
presidencial. Nunca 
lo hemos hecho en 
la historia”. 

Absalón Opazo 
Vicepresidente regional DC 

DEBATE ESTÉRIL 
Parael presidente regional dela 
DC, Roy Crichton, la discusión 
está desenfocada, asumiendo 
que “lalista única es un debate 
bastanteestéril(.. porquesino 
hay voluntad de todos lossecto- 

res de deponer las ambiciones 
delosdiferentes partidosenpos 
deun programa degobierno, en 
posde una mínima base de uni- 
dad para mejorar la calidad de 
vida de la gente, esto va aser un 
ascendentea la derrota”. 

Sobre el camino que tome 
la DC, cree que “no debe per- 
der suidentidad”, aun cuan- 
doreconoce que “sípodemos 
llegar a acuerdos con otras vi- 
siones, pero en basea hechos 
concretos”. 

Mientras, Humberto Pala- 
mara, precandidato a diputado 
porel Distrito7, apunta aloque 
define como un “clima de evi- 
dente incertidumbre” dentro 
delacolectividad, donde “elde- 
bate dela presencia delaDCen 
la eventual lista única de Jaraes 
una idea generada en la estruc- 
tura,noenlabase”. 

Acusa que hay intereses par- 
ticulares, donde “algunos quie- 
ren apoyar ala Jara eiren una 
solalista, porque creen que los 
beneficiarála cifra repartidora 
0que se pueden alcanzar pac- 
tosde omisión quefavorezcana 
algunos parlamentarios”. 03
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